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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 13. Sitzung des Ortsrates Epe 
vom 05.11.2019 

Dorftreff Epe, Malgartener Straße 117 a, 49565 Bramsche, OT Epe 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Volker Stuckenberg  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Helga Poske  
Herr Udo Stückemann  
Herr Niklas Tschöke  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Guido Buck  
Herr Heiner Hundeling  
Herr Johannes Schomaker  
Frau Ann-Kathrin Westerkamp  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Robert Goda  

Verwaltung 
Herr LSBD Hartmut Greife  

Protokollführer 
Herr Sebastian Ruwe  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Bianka Grauert  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Frau Melanie Seestern-Pauly  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Jürgen Kiesekamp  
 
 
Beginn: 19:00 Ende: 20:14 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   
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 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
07.05.2019 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Epe 

  

 7   Haushaltsplanberatungen 2020   

 8   Änderung der Satzung der Stadt Bramsche über die 
Festlegung von Schulbezirken 

WP 16-21/0710  

 9   Beantwortung von Anfragen (verschickt am 
16.09.2019) 

  

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 12   Sonstiges   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Stuckenberg stellt die Beschlussfähigkeit fest.   
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
 ./. 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

07.05.2019 
 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 07.05.2019 wird einstimmig genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Stimmen dafür 
 0 Stimmen dagegen 
 0 Enthaltungen 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Stuckenberg gibt einen ausführlichen Überblick über die seit der letzten Ortsratssitzung 
wahrgenommenen Termine. 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 



  Seite 3 von 6 

 Ein Bürger fragt an, wie es um den aktuellen Sachstand des B-Plans „Am Rüßkamp“ bestellt ist. 
 
LSBD Greife informiert, dass der B-Plan noch nicht ausliegt und dieser in einer Sondersitzung des OR 
Epe im Januar 2020 beraten wird. 
 
 
Ein Bürger merkt an, dass an der Poststraße im Seitenstreifen Löcher vorhanden sind und diese 
wieder aufgefüllt werden sollten. 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Epe 
 

 
Der Ortsrat beschließt über die Anträge von Mitteln zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft wie folgt: 
 
Schützenverein Epe:       200€ 
Abstimmungsergebnis: 9 Stimmen dafür 

0 Stimmen dagegen 
0 Enthaltungen 

 
Katzenhilfe (Zuschuss für die Kastration von streunenden Katzen): ./. 
Abstimmungsergebnis: 0 Stimmen dafür 

8 Stimmen dagegen 
1 Enthaltungen 

 
Tennisverein:        80€ 
Abstimmungsergebnis: 9 Stimmen dafür 

0 Stimmen dagegen 
0 Enthaltungen 

 
Feuerwehr Epe (Parkplatzkennzeichnung):    88,84€ 
Abstimmungsergebnis: 9 Stimmen dafür 

0 Stimmen dagegen 
0 Enthaltungen 

 
Restaurierung des Schildes für die 800 Jahrfeier in Epe Malgarten: 200€ 
Abstimmungsergebnis: 9 Stimmen dafür 

0 Stimmen dagegen 
0 Enthaltungen 

 
 
 
 
 
TOP  7 Haushaltsplanberatungen 2020  
 
OBM Stuckenberg informiert, dass die veranschlagten 80.000€ für Prallschutz und Geräteraumtore 
der Grundschule Epe eingeplant sind. 
 
 
TOP  8 Änderung der Satzung der Stadt Bramsche über die 

Festlegung von Schulbezirken 
WP 16-21/0710 
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Beschlussvorschlag: 
 
Die Satzung über die Festlegung von Schulbezirken wird in der anliegenden Neufassung 
beschlossen. 
 
 Abstimmungsergebnis: 9 Stimmen dafür 
 0 Stimmen dagegen 
 0 Enthaltungen 

 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
TOP  9 Beantwortung von Anfragen (verschickt am 16.09.2019)  
 
OBM Stuckenberg regt zu TOP 15.1 der Sitzung vom 07.05.2019 an, in einem Ortstermin den 
möglichen Aufwand und die damit verbundenen Kosten für das Versetzen eines Flutlichtmasts am 
Sportplatz zu prüfen. 
 
 
ORM Tschöke bittet zu TOP 16.4 der Sitzung vom 07.05.2019 darum, das Schild inkl. des Hinweises, 
dass keine Wendemöglichkeit vorhanden ist, dauerhaft aufzustellen. 
 
 
ORM Hundeling bittet darum, die „Schlippenstraße“ öfter durch den Betriebshof zu prüfen, da es hier 
durch die angrenzende Baustelle zu einem erhöhten Verkehrsaufkommen gekommen ist. 
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Poske merkt an, dass die Sicht als Linksabbieger von der „Malgartener Straße“ in die 
„Poststraße“ stark eingeschränkt ist. Zudem sorgt die Verengung in der „Poststraße“ für kritische 
Verkehrssituationen. 
Es wird angeregt den o. g. Kreuzungsbereich zu prüfen. 
 
ORM Buck informiert darüber, dass dies für Radfahrer besonders gefährlich ist. 
 
 
ORM Goda regt an, das „Durchfahrt verboten“ Schild am Darnsee weiter nach vorne an die 
Einmündung „Malgartener Straße“ zu verlegen.  Das Schild steht etwas weiter hinten, dies führt 
dazu, das Fahrzeuge in die Straße einfahren und es dann zu Engpässen kommt. 
 
 
ORM Hundeling fragt an, ob es Gespräche mit dem Eigentümer in Malgarten, in dem vor kurzen der 
B-Plan rechtskräftig geworden ist, zwecks einer möglichen Veräußerung der Baugrundstücke gibt. 
 
LSBD Greife informiert, dass Gespräche über die Erschließung durch den Eigentümer über einen 
Erschließungsvertrag oder eine Erschließung durch die Stadt stattgefunden haben. 
Eine Endscheidung steht noch aus. Es besteht ebenfalls die Möglichkeit, dass Grundstücke im 
Bestand behalten werden. Die Stadt wird erneut nachfragen und eine Antwort dazu geben. 
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ORM Hundeling möchte wissen, wann mit der Fertigstellung des zweiten Teils des Hasesees zu 
rechnen ist und in wie weit der Ortsrat eingebunden wird. 
 
LSBD Greife erklärt, dass die Fertigstellung für das Jahr 2021 geplant ist, eine schriftliche Anfrage bei 
der ausführenden Firma betreffend eines genaueren Fertigstellungstermins durch die Stadt 
veranlasst wird. 
 
LSBD Greife informiert, dass am 23.11.2019 von 10:00-15:00Uhr ein Workshop zur Umsetzung im 
Rathaus stattfindet an dem sich jeder beteiligen kann. 
 
 
OBM Stuckenberg bittet darum, dass am Sprecherhäuschen zwischen Sportplatz und Grundschule die 
Dornenhecke zurückgeschnitten wird. Dies kann auch durch Eigenleistung des Vereins erfolgen 
soweit erlaubt. 
 
 
OBM Stuckenberg informiert, dass die bedarfsgerechte Befeuerung an den Windkraftanlagen noch 
nicht vorhanden ist. Der LKOS kann eine Genehmigung erst nach erfolgreicher Prüfung durch die 
Deutsche Flugsicherung (DFS) erteilen. Diese steht noch aus. 
 
Ein Bürger bemängelt, dass niemand von der Betreibergesellschaft anwesend ist um dazu Stellung zu 
beziehen. Dies sei in anderen Ortsräten erfolgt. Zudem seien keine Informationen zum Ergebnis des 
Fledermaus Monitorings oder das BImSchG-Gutachten bekannt. 
 
LSBD Greife regt an, eine Anfrage durch die Stadt an den Landkreis zu stellen. 
 
 
ORM Hundeling bittet darum, dass in der nächsten Sitzung am 18.02.2020 ein Tagesordnungspunkt 
zum Sachstand des Windparks eingesetzt wird und die Betreibergesellschaft eingeladen werden soll. 
LSBD Greife bittet darum, den o. g. Tagesordnungspunkt in der Sondersitzung des Ortsrates am 21. 
Januar 2020 einzubringen. 
 
 
OBM Stuckenberg fragt an, ob und wann der Sportplatz Epe mit einer automatischen Bewässerung 
ausgestattet wird. 
 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger informiert, dass vom Hasesee kommend in Richtung der „Malgartner Straße“ 
unterschiedliche Fahrbahnabsätze vorhanden sind und regt an, dies zu prüfen. Ggf. kann dies 
vereinheitlicht werden.  
 
 
TOP  12 Sonstiges  
 
./. 
 
 
 
 
Volker Stuckenberg  Sebastian Ruwe 
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Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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